



50 Jahre Einsatz für eine hohe Lebensqualität im Alter

Das Kuratorium Deutsche Altershilfe (KDA) feiert 2012 sein 50-jähriges Bestehen

(ddp direct)Köln, 30.01.2012. Essen auf Rädern, die Tages- und Kurzzeitpflege, bedarfsgerechte Altenwohnungen und Haus- und Wohngemeinschaften für Senioren: All diese heute selbstverständlichen Hilfen und Angebote für ältere und pflegebedürftige Menschen hat das Kuratorium Deutsche Altershilfe (KDA) ins Leben gerufen, mit angestoßen und in die Praxis transportiert. In diesem Jahr feiert das KDA sein 50-jähriges Bestehen mit zahlreichen Aktionen.

Das KDA wurde im Dezember 1962 mit Unterstützung des damaligen Bundespräsidenten Heinrich Lübke und seiner Frau Wilhelmine gegründet. Die Versorgung älterer Menschen in Deutschland war damals in großen Teilen unbefriedigend. Gerade Altenheime wiesen viele Mängel auf und hatten eher den Charakter von Verwahranstalten, als dass sie den Bewohnern ein selbstbestimmtes Leben in Würde ermöglicht hätten.

Das KDA gibt seit seiner Gründung ständig neue Impulse, um das Leben älterer und pflegebedürftiger Menschen zu verbessern. So hat es die Pflegeversicherung mit auf den Weg gebracht. In einem vielbeachteten Gutachten hatte das KDA bereits 1974 gefordert, Pflegebedürftige sozial besser abzusichern. Interessierte finden einen Überblick zu den Meilensteinen der Geschichte des KDA auf einer eigenen Jubiläumsseite unter www.kda.de/50-jahre-kda.html.

Heute setzt sich das KDA dafür ein, ältere Menschen zu stärken und ihr Umfeld lebenswert zu gestalten, damit sie trotz Hilfe- und Pflegebedarf so lange wie möglich Zuhause wohnen bleiben können. Hierzu erarbeitet das KDA Ansätze, wie zum Beispiel Quartierskonzepte oder eine neue Generation der Alten- und Pflegeheime. Es setzt sich auch dafür ein, das Thema Demenz zu enttabuisieren und eine Gleichbehandlung älterer Menschen zu erreichen. Die Vision, die Ziele und Angebote des Kuratoriums Deutsche Altershilfe sind in einer neuen Selbstdarstellung zusammengefasst, die von der Internetseite www.kda.de heruntergeladen werden kann.

Mit der siebenbändigen Jubiläumsbuchreihe Zukunft gestalten Ansätze für die Praxis stellt das KDA die folgenden Ansätze und Konzepte praxisnah vor, die es erarbeitet und mit entwickelt hat: Lebensqualitätsmodell als neuer Pflegeansatz, Quartierskonzepte, ambulant betreute Wohngemeinschaften, KDA-Pflegeoasen, KDA-Quartiershäuser, Bürgerschaftliches Engagement und Nachbarschaftsarbeit. Die Bücher erscheinen sukzessive 2012.

Den Höhepunkt des Jubiläumsjahres bildet der Festakt am 5. Oktober 2012 im Haus der Geschichte in Bonn. An diesem nimmt auch der Bundespräsident als Schirmherr des KDA teil.

Weitere Informationen und ein Medienpaket zum Jubiläum erhalten Sie auf www.kda.de/presseservice.

Shortlink zu dieser Pressemitteilung:

Permanentlink zu dieser Pressemitteilung:

<http://www.themenportal.de/vermischtes/50-jahre-einsatz-fuer-eine-hohe-lebensqualitaet-im-alter-74950>

Pressekontakt

Kuratorium Deutsche Altershilfe - Wilhelmine-Lübke-Stiftung

Frau Simone Helck
An der Pauluskirche 3
50677 Köln

presse@kda.de

Firmenkontakt

Kuratorium Deutsche Altershilfe - Wilhelmine-Lübke-Stiftung

Frau Simone Helck
An der Pauluskirche 3
50677 Köln

shortpr.com/ghpfed
presse@kda.de

Das KDA setzt sich seit 1962 für die Lebensqualität und Selbstbestimmung älterer Menschen ein. Unter der Schirmherrschaft des Bundespräsidenten führen Experten Projekte und Studien durch. Das KDA berät Ministerien, Kommunen, Unternehmen und Sozialverbände, bietet Fortbildungs- und Qualifizierungsmaßnahmen für Führungs- und Fachkräfte an und informiert die Öffentlichkeit durch Tagungen und Publikationen sowie sein Fachmagazin ProAlter.